

Nota de prensa

CSIC comunicación Tel.: 91 568 14 77

comunicacion@csic.es www.csic.es

Madrid, lunes 6 de febrero de 2023

El CSIC y la Comisión Fulbright firman un convenio para la cooperación científica entre Estados Unidos y España

 La cooperación se desarrollará a través del intercambio de estancias de investigadores entre ambos países



Investigadora del CSIC en el Instituto de Investigaciones Marinas (Vigo)./ César Hernández (CSIC).

El Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) y la Comisión de Intercambio Cultural, Educativo y Científico entre España y los Estados Unidos (Comisión Fulbright) han firmado un convenio de cooperación que contempla financiación para que cada año, durante el periodo de vigencia del convenio, 10 investigadores del CSIC y otros 10 estadounidenses realicen sus estancias de movilidad en Estados Unidos y España, respectivamente, con una beca Fulbright.

Se publicará una convocatoria anual destinada al personal técnico y de investigación del CSIC para realizar estas estancias Fulbright de investigación y/o formación en instituciones estadounidenses, que tendrán una duración de entre tres y cuatro meses.



Nota de prensa

CSIC comunicación Tel.: 91 568 14 77 comunicacion@csic.es www.csic.es/prensa

Igualmente, se establecerá un proceso de selección anual para que investigadores adscritos a universidades y centros de investigación estadounidenses lleven a cabo estancias Fulbright de investigación y/o formación en el CSIC con una duración de entre tres y cuatro meses.

Este convenio entrará en vigor en el curso académico 2024-25 y tiene una duración de cuatro años, prorrogable de mutuo acuerdo por cuatro años más. El CSIC aportará la financiación para los investigadores Fulbright españoles y la Comisión Fulbright aportará la destinada a cubrir la beca de los investigadores Fulbright estadounidenses.

Esta iniciativa potenciará la cooperación científica, facilitando la movilidad tanto del personal de investigación adscrito al CSIC como de investigadores adscritos a universidades y centros de investigación de Estados Unidos; y contribuirá a establecer vínculos de investigación duraderos entre el CSIC y las universidades y los centros de investigación de Estados Unidos de donde provienen los investigadores.

El jueves 16 de noviembre se impartirá por <u>videoconferencia</u> una sesión informativa sobre la convocatoria Fulbright 2023 para todo aquel investigador o investigadora interesados. El plazo de <u>inscripción</u> termina el 15 de febrero.

El acuerdo ha sido firmado por la presidenta del CSIC, **Eloísa del Pino Matute**; y por los co-presidentes de la comisión, **Santiago Herrero**, director de Relaciones Culturales y Científicas de AECID, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, y **Jon E. Piechowski**, consejero para Diplomacia Pública de la Embajada de Estados Unidos en España.

El programa Fulbright en el mundo

El programa Fulbright es uno de los más potentes instrumentos de diplomacia pública conocidos. Sus participantes, elegidos con criterios de transparencia en base a sus méritos académicos y profesionales y a su potencial de liderazgo, tienen la oportunidad de estudiar, enseñar e investigar, pero, ante todo, de intercambiar ideas y contribuir a encontrar soluciones a retos e intereses de alcance global.

Con un carácter dinámico y vocación de crecimiento desde que la propuesta del Senador Fulbright fuera aprobada por el Congreso de EE.UU. en 1946, el programa facilita intercambios entre ciudadanos de EE. UU. y de más de 160 países con el objetivo de incrementar el entendimiento mutuo entre las naciones. Pionero en el intercambio educativo, científico y cultural, en la actualidad sigue siendo referencia internacional gracias a los más de 400.000 participantes que lo han dotado de reconocimiento y prestigio en el mundo entero. El carácter global y la decidida apuesta por la excelencia y la calidad académica, profesional y humana de sus participantes se refleja en los 62 premios Nobel y los 89 premios Pulitzer obtenidos a nivel mundial.

El programa Fulbright en España

Desde hace 64 años la Comisión administra las becas Fulbright, de las que se han beneficiado más de 5.900 becarios españoles y alrededor de 4.100 estadounidenses.



Nota de prensa

CSIC comunicación Tel.: 91 568 14 77 comunicacion@csic.es www.csic.es/prensa

El éxito del Programa Fulbright viene avalado por sus exbecarios, muchos de los cuales hoy son destacados miembros de la sociedad que gozan de reconocido prestigio en su profesión. Entre ellos y a título de ejemplo, cabe mencionar a escritores de la categoría de Ana María Matute o Miguel Delibes; científicos como Mariano Barbacid o Federico García Moliner; cineastas como Carlos Saura o Daniel Sánchez-Arévalo; políticos como Javier Solana o Josep Borrell; periodistas como Guillermo Fesser o Montserrat Domínguez; además de 6 premios Príncipe de Asturias y más de una decena de premios Nacionales.

La Comisión es binacional, está regida por representantes de los dos países y copresidida por altos cargos del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación y de la Embajada de Estados Unidos en España, que tienen la misión de supervisar y fijar los objetivos anuales. Se financia con los fondos asignados cada año por ambos gobiernos y cuenta, además, con el apoyo de varios ministerios, gobiernos regionales y empresas españolas.

En reconocimiento a su carácter internacional y su apuesta por fomentar los valores de cooperación y entendimiento el Programa Fulbright fue reconocido con el Premio Príncipe de Asturias de Cooperación Internacional en 2014.

Fulbright Comunicación-CSIC Comunicación

comunicacion@csci.es informacion@fulbright.es